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开通郑州交通官方微博
“郑州交通”官方微博，作为全国交通行政

主管部门第一个在新浪网开通的官方微博，
利用微博低成本、高频次、全方位的优点，把

“郑州交通”打造成为宣传交通运输行业政
策法规的平台、宣传交通运输规划发展目标
的平台、树立交通运输行业良好形象的平
台、公示交通运输行政行为的平台、展示交
通服务产品的平台、发布行业动态和即时信
息的平台、为公众向交通运输部门提出意见
建议和沟通交流解决问题的平台。自 2011
年 1 月 15 日开通以来，粉丝人数增加迅速，
目前已达16万。

实行公务自行车传递公文制度
最早知道交通委实施公务自行车的消息，

就是记者从“郑州交通”官方微博看到的。市

交通委自 6 月 22 日起,在机关周边 3 公里范围
内传递公文，一律使用公务自行车。该办法实
行后，自行车使用频率很高，公务车传递公文
使用率降低了约 70%。目前，公务自行车已在
全市交通运输系统普及开来。

建设“公交都市”示范城市
建设“公交都市”示范城市的目标是：“十

二五”末，形成“轨道交通和快速公交为骨干、
常规公交为主体、出租车为补充、慢行交通
为延伸”的一体化都市公交体系。缓解日益
严峻的交通拥堵状况，使市民出行更加方
便，公交出行分担率由 26%提高到 50%，万人
拥有公交车辆由 16 标台提高到 18 标台；公
共汽电车专用道里程达 200 公里以上，公共
汽电车平均运营速度达到 20 公里，城市建成
区公交站点 300 米覆盖率达 90%以上，实现

主城区 500 米上车、5 分钟换乘；公共交通安
全和节能环保水平明显改善，新能源城市公
交车辆比例达到 8%；公共汽电车进场率达
到80%。

建立郑州交通运输数字化
综合指挥中心

郑州交通运输数字化综合指挥中心的建
立，完善了交通重点工程建设监控、道路运输
指挥、危险货物运输、路政、物流信息平台、旅
游客运、GPS车辆安全生产智能监控、长途客车
GPS 控制调度、公交综合信息管理、出租汽车
GPS定位、机动车辆检测线与修配企业联网控
制管理、黄河水域监控救援指挥中心等信息化
建设项目。目前，该中心已成为全国交通运输
行业功能最先进、服务最全面的交通运输数字
化综合指挥中心。

昨天上午，郑州市机关事务管理局党委书
记、局长王微与网友进行了在线交流。

网友：到市政府办事经常遭遇停车难，怎
么解决？

王微：我们主要采取两个方法。一是加强
管理，有序疏导。这几年事管局保卫部门每年
都要审核进出南北院和其他机关的停车证，分
公务车停车证、私家车停车证；有白天证，有全
天证。对无序停车实施有序劝导，这就从管理
上规范起来。当然了，这种管理最后效果如
何，我们还在摸索。

第二就是新建停车位，这才是解决停车难
的一个根本。今年年初郑州市政府已经立项，

在北院建立地坑式立体停车场，来缓解停车难
的问题。这项工作也是机关事务管理局今年
的十大工作目标之一。设计招标已经结束，我
们马上就进入设备招标、施工招标。预计在春
节前，新的地坑立体停车场就将竣工，可以解
决310个车位。

地坑式立体停车场只是一个试点，如果成
功，我们会在这个试点基础上在其他区域也搞
这样的立体停车场。

网友：到政府办事车辆进不了院，停在路
边被贴条，请问如何解决？

王微：缓解政府机关停车难需要一个较长
的时间。对于您提出的在机关办理公务被贴

罚单，特别是用私车办公务被贴罚单一事，我
们表示非常同情和理解，也多次上报市领导和
相关交警部门。5 月 18 日市政府七处组织交
警支队科研所、停车管理中心、交警二大队和
事管局等四家单位召开协调会，就此问题进行
了现场勘察和协调。交警部门认为，由于百花
路、互助路均为市区主干道的分流路线，路面
宽不足11米，无法设置平行停车位。若允许随
意停车，将严重影响非机动车和行人的通行。
根据有关交通法规，南北院办公区周界将暂不
能允许车辆随意停放。我们将继续与有关部
门协调机关周边单位停车场开放事宜，尽最大
努力缓解这个问题。
晚报记者 黄盈 见习记者 鲁慧 实习生 刘晟

下午 4点 50分，在陇海路与桐柏路交叉口
西北角处的中原区文化艺术中心中原区图书
馆，这里本应该是一片书的海洋，是广大爱好读
书的人求知若渴的地方，然而，因为它“养在深
闺无人识”而留有遗憾。

一楼的图书馆里面的书架上都摆着满满的
书籍，人文地理、经典名著等一应俱全，但近15
分钟，没有一位读者来这里借阅书籍。

据工作人员张女士介绍，这里各式图书有
7万多册，每天都开放，但是办理图书证的只有
300 多人。同行的负责人也承认，附近的社区
居民好多都不知道。

“我在这儿附近住 10 多年了，真不知道这

里还有个这么大的图书馆。”身旁的一位同行好
奇地打听起办理图书证的条件。

董建山当即要求有关人员，一定要加大宣
传力度，要让中原区所有的住户都知道这里有
个图书馆，可以来借书、看书。

而与图书馆形成反差的是，二楼的少儿借
阅室，书架上少儿书籍寥寥无几，一些书架上都
是空的。

有关人员介绍，因为来这里的人少，所以也
就没有买。“还是要加大宣传力度，对于书籍太
少的问题，我建议，可以组织一下辖区少年儿童
周六或周日举行一个看书交换日，每个人把自
己的图书带到这儿，跟其他孩子交换着看书。”

在社区医院就可让大医
院的专家看病

加快推进医疗卫生信息化建
设，不久后全市都能实现

□晚报记者 邢进 实习生 杜世民

在社区卫生服务中心做的心电图，瞬间
就能传输到大医院，接受专家的诊断和治
疗，彻底免除了患者的奔波劳苦和交通费
用。昨日上午，本市召开医疗卫生信息化建
设推进现场会，展示了目前我市医疗卫生信
息化建设取得的成果。

本市医疗卫生信息化建设自 2009 年 5
月全面开展以来，已经在全市 13 个县（市、
区）的基层医疗单位实现了与市卫生信息交
换平台的对接。基层医疗卫生服务综合业
务平台负责采集居民健康数据，并上传至郑
州市居民健康档案数据库，通过专用网络与
各家医疗机构实现安全的数据互通，对全市
的医疗卫生数据进行统一的管理及区域性
的共享。

远程双向会诊将使患者在第一时间内
得到快速诊断并及时治疗，远程心电系统可
实现社区医院与上级医院的心电图远程传
输，患者在社区医院就能够得到大型医院的
专家治疗。

同时，全市已有15家二级以上医疗机构
加入郑州市联合预约挂号平台，可预约专家
库中1882名副高级以上职称专家，涉及专业
达 50余个；通过双向转诊系统，可实现医院
与社区卫生服务机构间的病人互转。

郑州市卫生局局长顾建钦说：“目前全
市已有13个县（市、区），近 81%的基层医疗
单位实现了与市卫生信息交换平台的对
接，市级数据库已采集并储存居民健康档
案 448.5 万份，采集社区卫生、妇幼保健、
慢性病管理等相关业务数据 76 万余条。
市新农合定点医疗机构全部开通了即时
结报，全市医疗卫生信息化建设取得阶段
性成效。”

郑州市2010年末常住人
口达866万
□晚报记者 程国平

本报讯 昨日，郑州市统计局依据第六
次全国人口普查结果和全国统一的人口测
算方法，对郑州市 2010 年人口数据认定如
下：截至2010年12月31日，郑州市常住人口
数为8660789人。

其中，市内六区常住人口为4284062人，
占 总 数 的 49.5% ；六 县 市 常 住 人 口 为
4376727人，占总数的50.5%。

昨天高温橙色预警
今明儿两天气温照样“逼人”
□晚报记者 马燕 实习生 蔺洋

本报讯“小暑”驾到才两天，就让市民
体会了什么叫“流火的7月”。昨天的郑州万
里无云，炙热的阳光便毫无阻挡尽情泼洒
下来，虽然有风，却阵阵热浪拍打着我们的
肌肤。心中只有一个念想：逃！在酷暑中
寻觅一份清凉。

市气象台地面观测站的数据证实，昨天
15 时，我市最高气温飙至 38.9℃。需要注
意的是，今明两天最高气温仍将保持在
35℃，户外活动时可一定要做好防晒降温
工作，否则头顶的大太阳会让你倍感它极致
的热情。

据省气象台预报，今天我省南部多云；
其他地区晴天到多云。全省偏南风 3 级左
右。最高温度东南部31℃到33℃；其他地区
34℃到 36℃，局部 37℃。好在从明天起，多
云、阴天又重出江湖；11日，我省部分地区还
将迎来阵雨、雷阵雨。

这局部37℃，让人一看就想宅在凉爽的
空调房中避暑。阵雨、雷阵雨这周末对郑州
而言是奢望，晴天间多云的天气，加上 3 级
左右的偏南风，最高温度都在 35℃到 36℃
左右。

“郑州交通”官方微博是全国交通行政主管部门第一个在新浪网开通的官方微博，实行公务自行
车传递公文制度是郑州市直机关第一个，开通郑州交通96669服务热线是省内首家“铁公机”综合交通
服务热线……昨日来自郑州市交通委员会召开的关于提高机关执行力和办事效率加快交通建设的媒
体通气会上的消息，在提高机关执行力和办事效率上，市交通委已被我市确定为推广示范标兵。

晚报记者 王菁 李雪 通讯员 秦丽娟

中原区图书馆很少人知道、少儿阅读室图书寥寥

7万册图书怎能“养在深闺无人识”？

政风行风政风行风在线访谈在线访谈

有着7万多册图书的中原区图书馆很多人都不知晓，少儿阅读室图书寥寥……就在省会创建全国文明城市
进入最后冲刺阶段时，昨天下午4时许，文化环境整治指挥部副指挥长董建山对中原区文化环境进行了察访，虽
然成效显著，但是仍有一些问题令人担忧。

对此，董建山说，对于市民关心的网吧治理、校园周边环境等问题，要严格对照《测评体系》标准，加大督察力
度，不达标的督导责任单位要定人定岗定责。 晚报记者 鲁燕 实习生 罗佳

市场街网吧：“孩子面孔”没了
昨天下午 4 点 30分，在市场街网络会所

中录时空网吧看到，这里的网吧环境布局很
温馨。

张女士是这个网吧的常客，她深有感触
地说：“现在这里的上网环境好多了，根本看
不见人抽烟，偶尔有不听话的网友要抽烟，戴
红袖章的义务监督员就会上去劝阻他们。”

义务监督员楚秀英说，监督员主要监督
不良网络，不让人抽烟，不让未成年人进来
上网。

唯一的小缺憾就是网吧的一处装饰柜上
的大理石没有了，露出的都是些水泥台面，网
吧老板当即表示“马上安装到位”。

中原区图书馆：7万多册图书只有300多个会员


